



## 『令和6年を振り返って』

校長 五十嵐 邦春

師走に入り、深々と雪が降る季節を迎え、比較的雪の少ない寿都町でも除雪をする日が多くなってきました。気がつくと今年もあとわずかとなり、ご家庭でも新年を迎える準備が始まっていること思います。生徒たちは、寒さや降雪に負けることなく元気に二学期を終えることができました。今年も、保護者や地域の皆様のご協力やご支援のおかげで充実した日々を過ごすことができました。この場をお借りして心からお礼申し上げます。

生徒たちは夏休み明けから、自分の力を最大限に伸ばしその力を発揮しようとあらゆる活動において、頑張りを見せてくれました。その一端が学習発表会での素晴らしい発表であり、宿泊学習・研修旅行への取組の様子でありました。特に、最高学年でもある3年生の学びへの姿と他学年への思いやりやリーダーシップを発揮する姿には、とても嬉しく感じているところです。二学期の学校でのお子様の様子については、「通知表」を通してお伝えいたします。生徒一人ひとりの変容や頑張ったこと、三学期から頑張ってほしいことや期待していることが記入されています。学習の評価だけでなく、特別活動（学活・生徒会・学校行事）や道徳、総合的な学習の時間での学びの中で、どのような力が身についたか、お子様と一緒に「通知表」を見ていただき、特に、何かを継続して取り組めたことについては、大いに褒め、認めてあげてほしいと思います。

令和6年の締めくくりとして、一つだけお話をします。ある住職さんからの言葉です。

「心は行動となり 行動は習慣を生む 習慣は品性をつくり 品性は運命を決する」

心が変われば行動が変わり、その行動が良き習慣を生み、良き習慣がその人の品性をつくりあげ、その品性がその人の運命を決める、ということなのでしょう。つまり、人は心が大切であるということだと思います。行動だけを変えようとしても、心が変わらなければ行動は変わらないということです。スポーツ界でよく言われているのは、その選手が持っている才能や技術がいくら高くても、心がだめならその才能や技術は役に立たない。才能や技術を生かすのは心である。ということです。何かを変える必要があるのなら、心を変えなければならないのです。この1年間を振り返り、新たな心で、良いスタートを切ってほしいと思います。

終わりになりますが、翌年も引き続き寿都中学校への温かいご支援をよろしくお願い申し上げますと共に、来る年が皆様にとりまして良い年になることを願っています。

### 【冬休み中の挑戦】

1. 今年を振り返り、新しい年に向けて夢や目標を設定し、行動目標と行動計画を立てる。
2. 冬休み中に、継続して取り組めることを考えてチャレンジする。
3. 日本の伝統・文化にふれ、その意味を考え理解する。
4. 「早寝・早起き・朝ごはん」を心がけ、計画的に1日をスタートさせる。
5. (3年生)

高校受験という大きな試練に直面する3年生にとっては、「勝負の冬休み」になります。

「もうひとふんばり」（11月学校だより）の気持ちを持って、最大限の努力で乗り越える。

## 2学期終了…充実した冬休みを!

本日をもって、1、3年生は84日間、2年生は83日間の2学期の教育活動がすべて終了しました。長い2学期と言われていますが、実は1学期の登校日と10日間も変わりません。毎日の学習活動という点では1学期も2学期も同じですが、行事は大きく異なっています。1、2年生の旅行的行事や全校での学習発表会、各部の新人大会等は2学期ならではの活動です。また、生徒会役員選挙が行われ、学校の中心は3年生から2年生、1年生へとバトンが渡されました。学校のことは下級生に任せて3年生はこの冬休み、自身の進路実現に向け、計画的に復習を進め、高校入試を万全の態勢で迎えられるよう毎日を過ごしてほしいと思います。2年生、1年生は来年、再来年は自分たちの番だと思って、今からコツコツと計画的に学習を進めてみてはどうでしょう。『先んずれば即ち人を制し、後るれば即ち人の制する所と為る』という言葉（高校時代に漢文の授業で習いました）があります。スタートはやっぱり早い方がいいってことですかね。

この2学期間の学習の成果を含め、学校での頑張りやもっと頑張ればもっとよくなるのに…等が本日お渡しした通知表に記載されています。お子さんと一緒にご覧になってください。

2学期も様々な面で保護者の皆さんにはたいへんお世話になりました。本当にありがとうございました。今後ともどうぞよろしくお願ひいたします。

## 道立高校出願に関わって…

3年生は今、三者面談を終え、志望校を決定し、進路実現に向けて大事な時期を迎えています。保護者の皆さんのご理解とご協力を得ながら、ウェブ申請による入学願書の中学校での点検も今日までに終わっています。家庭における今後の手続き等についてのお知らせとお願いのプリントを本日お子さんを通じて配布しておりますので、3年生の保護者の皆さん、必ずご確認をお願いします。何かご不明な点等がありましたら、中学校まで連絡をいただければと思います。それでは、どうぞよろしくお願ひします。

## 授業参観・懇談会ありがとうございました!

12月13日（金）の授業参観、懇談会には多くの保護者の皆さんが来校してくださり、ありがとうございました。学校での子どもたちの様子を見ていただいたり、授業参観後の全体会や学級懇談で学校や学級の様子をお伝えできて有意義な時間となりました。出席できなかったご家庭には当日の資料を先日配布しておりますのでご覧ください。

3学期にも授業参観、懇談会（1・2年生）を予定しています。皆さんの来校を心よりお待ちしていま～す。

## 情報モラル教室 正しく使うには

12月18日（水）の6校時にNTT docomoを活用して情報モラル教室を行いました。スマホや携帯、インターネット等、正しく使えば便利で有益な物ですが、誤った使い方をすると、トラブルになったり、巻き込まれたりというリスクもはらんでいます。安全に正しく使って、リスクを回避するにはどうしたらいいのか。思考をめぐらせる1時間となりました。

生徒の感想を数名ご紹介します。

○様々な場面での対応の仕方を学ぶことができました。スマホにはたくさんの危険があることを改めて知ることができました。

○まだスマホを持っていないけれど、これからを考える良いきっかけになった。また、事例などを見て「自分にはないと思い込んではいけない」と思いました。“画面の向こうには相手がいる”と思って使い方に気をつける。

○ラインやメッセージは感情が伝わりづらいので、言葉選びを気をつけて友達と会話したいと思いました。

○リスクを考えることはあまりしないから、今日からはリスクを考えて行動するようにしたい。冬休みはトラブルが起きないように気をつけたい。

## 何かあれば相談してみては…

悩んでいるんだけど…。誰かに聞いてもらいたい…。そんな時は一人で悩みを抱えるのではなく、誰かに相談してみてはどうでしょうか。家族、友達、学校の先生、…等。でも、身近な人にはちょっと…ってこともあるかもしれません。そこで、北海道や北海道教育委員会では、そんな悩みを抱える方たちのために各種相談窓口を設置しています。別紙で配布しますので、何かあれば相談してみては…。

## 学校評価へのご協力ありがとうございました!!

後期学校評価へのご協力ありがとうございました。アンケートの内容については前期と同様の項目ですので、前期との比較等もしながら、アンケートの結果を真摯に受け止め、今後の学校運営に活かしていきたいと思います。ご協力に感謝いたします。

## 体罰調査にご協力を!!

先日、体罰調査のお願いの文書を配布しました。すでにご回答いただいているご家庭もありますが、用紙での提出の〆切は1月15日（水）、ウェブでの〆切は1月17日（金）となっています。ご協力よろしくお願ひします。

Have a nice winter vacation!!!  
良いお年を!!!

# 寿 中

ALB

寿都中学校での様々な取組や  
生徒の様子を紹介していきます。

## 授業参観

12月13日（金）、授業参観の様子です。多くの皆さんにご来校いただきました。ありがとうございました。



【3年A組～社会科】



【2年A・C組～道徳科】



【1年A組～保健体育科】

## 高校乗入授業



12月17日（火）、寿都高校の先生による2年生への数学の授業。

## 器楽部 X'mas コンサート

12月17日  
(火) 寂休み。



## 表彰式（卓球大会・人権ポスター）



全校朝会で

校長室で



## 情報モラル教室

12月18日（水）6校時、NTTdocomoを活用した情報モラル教室を全校で一斉に行いました。

